

編集目標 人間尊重の教育を求めて

平成26年 学校教育だより

December 2 第323号

(年4回発行)

編集・きんもくせい編集委員会

発行・埼玉県富士見市教育委員会

電話・049-251-2711 (内線622)



"疾走"ロードレース大会~今年も全力で完走~

写真提供/本郷中学校

みかんをむくむ. おもちがぷくぷ. わたしはごろご.

み 外 か た に ん が出 私 ら < を れ 呼 ず む h で 11

る

繰り返す降ったりやんだり

で

ち

5

私の冬眠」

友花

むか

すっきりした気持ちで学習に

も一緒にマラソンで汗を流し、

毎朝一時間目は体育。教師

より分かりやすく相手の様子らいます。話の上手な子には、

も見ながら話せるように指導

、スピーチ、

作文、

七人の元気な子どもたちがには、男子六人、女子一人

は、男子六人、女子一人の開設四年目の「やよい学級」

身振りで必ず意思を伝えてもが苦手な子には、書くことやなること』です。声を出すの

思いを自己表現できるようにることは『しっかりと自分の一、重点的に取り組んでい

いと考えています。スピーチ、音楽、絵など、様々な形音がもてるようになって、自分をがって、自分をできるなかで、自分をできる。

なってほし 自分に自

第323号

# 平成26年12月20日(2) 生徒が自分の考えや価値観を成長させるために

など、多面的・多角的に思考を巡らせ、自分の考えや価値観をの出来事に対して、「どうしてこういう制度があるんだろう?」社会科は、事実について学ぶ科目でもあります。一方で、一つ つくる授業だと考えています。かけが、生徒の学ぶ意欲に作 むことだと考えます。また、のではなく、自分が興味、問 必要があります。 んな声をよく耳にします。 「社会は暗記。」「社会が苦手なのは、暗記が苦手だから。」こ 生徒の学ぶ意欲に作用し、生徒が主体的に学ぶ状況を しかし、 関心を持って、 確かに社会科は多くの用語を覚える 大切なことは、 「わかる授業」とは、教師の働き心を持って、主体的に学ぶ力を育 暗記する力を育てる

標の達成に繋がっていくのだと考えます。み出し、解答に至るまでの過程を大切にすることで社会科の目の中で、「なぜ」「どうして」という生徒自身の問いや疑問を生成長させることができる科目でもあります。だからこそ、授業

佐瀬 孝太朗

の授業では、グーグルマ資料を駆使しています。 これは、学習課題に対して知 関心を高めることができまし の特色を捉え、生徒の興味・を使い地形の成り立ちや地域 た。次に「わかる活動」です。 読み取る活動です。教科書、 などから必要な情報を集めて る活動」とは、資料やグラフ 私が意識して授業に取り 写真、動画、 グーグルマップ などの 地理

の三つの「言語活動」です。「知かる活動」「表現する活動」「れているのは、「知る活動」「わ 識を得る活動です。 つながると考えています。 意欲の向上、主体的な学びに 組むことで、社会科に対する

言葉でまとめることを大事に

しています。

この三つの「言

は生徒です。時に何と言っても、

時には、

生き生 ション

授業の主役

活発に行われました。教師の活発に行われました。教師の

の展開に発展していくこともら疑問が生まれ、新たな授業

業で「一分間スピーチ」を本校の社会科部会では、

チ」を実っては、授

一分間スピーチの実践

を楽しむ授業の中で、生徒か

きとしたコミュニケー

教師の手助けをもとに自分の授業では、班での教え合いや

これが一番難しいところです まとめ、発表する活動です。 学んだ知識を使い、

学習課題

への「解答」を自分の言葉で

最後に「表現する活動」です。

えることを意識して

生徒にわかりやすく伝

の利

板書に絵や図を

語活動」を授業の過程に取り

鶴瀬小学校 5年 渡邊 美桜

学校で笑顔になるために、大切なのは、友達と仲良く、 私も友達もやりたいことが、あることだと思う。冬になっ て持久走大会があった。3位以内に入ることを目標に、朝 もがんばった。結果は4位だった。目標には届かなかった けど、毎年記録が伸びていることが、うれしい。来年の冬

### 私の冬の

も、ちょう戦したい。

もうすぐ2学期が終わる。クラスでは、学級会をやって クリスマス会をひらこうとしている。男子女子が関わっ て楽しいものになるといいなと思う。このクラスは、 力がある。冬の朝のにおいをかぐと、いい気分になる。み んなも笑顔になってほしい。明日もいい笑顔で学校に来 たい。



## 言語活動を充実させた授業

富士見台中学校 教諭

学ぶ授業をつくる

現代社会を捉える「知る活動」、の実践には、スピーチを聞きを調べて発表しています。こなどから、気になるニュース 自分で調べたことをわかりや て理解する「わかる活動」、 教師の解説により、 人ずつ新聞やインター施しています。毎回、 知識とし ネット

ほぼ毎時間、ワーク繰り返し学習です。こ 書をしてノー を載せています。さらに、 ます 近い教科書を学ぶので、の中で、各分野二〇〇ペ 量も膨大です。 三年間という限られた時間 その時に有効なの 時には、 ークシ

おなかの底からふるえるようをあげているように思います。 んでいる和太鼓がとても効果ては、音楽会にむけて取り組 かが変わっていくようです。 とで、子どもたちの中で、 な音を体いっぱいに感じるこ ることが苦手な子たちにとっ

も

きん

特別支援教育

0

自立を願っ

針ケ谷小学校

教諭

沼田

せ

(わかる授業) =中学校

<

ぶとともに生徒の思考力、表り変わる「生きた社会」を学

熱い討論になります。

日々移

時にはディベー

トに発展し、

願いながら、毎日楽しく学習れる人》に成長してほしいとしてもらえるような言動がとしても も、《自分から周りの人に理解周囲から配慮してもらいつつ という言葉を合言葉に、

の授業の中で、一番楽しみにはの実践だと思います。社会現力を育成する社会科ならで している時間でもあります

生徒が主体的に

作り、教科書を読み説く問題 に知識を教え込む必要があり 特に大きな声で自己主張するをしてノートに語句の意味 授業では 確実 知識 トを が、 板

べての要素が詰まっています。述べる「表現する活動」、す

て考えたこと、感じたことを すく伝える、スピーチを聞い



うに生徒たちの主張から、私てくれる主張でした。このよ 何を教えていくべきか、 社会科の授業を通して教師が 今を大切に生き、 だと理解できなかったかもし 戦争がな れない。理解できたからこそ、 ろしさ、戦争がいけないこと ような悲劇を繰り返しちゃ かったら、 り返しちゃい絶対にこの 原爆の恐 教え

るように たり、様々な方法で復習できペアで交互に用語説明を行っ 定着させるようにしています でも違う形で繰り返すことで を整理させるなど、同じ言葉 一答の発問形式で復習したり 前回学んだ内容を一問

に出会い、 自身も、様 くの生徒が自分の意思で取主課題の裁判所見学など、 は、 ているように感じます。 、人権作文や長期休業の自いるように感じます。今年出会い、日々成長させられ出会に様々な考えや価値観

### 富士見台中学校校長

いきたいと思います。観に触れ、学び合いを深めてを通して、様々な考えや価値を通して、様々な考えや価値 す。生徒たちのそうした主体話題を話しにくる生徒もいま組んでいました。また、休み組んでいました。また、休み 性をとてもうれしく思うとと 児玉亮一 多

業から、 よりも、 の転換である。それは、援していく生徒活躍型捋 がどのような活動をするの 援していく生徒活躍型授業へ業から、生徒主体の学びを支は、教師主導の教え込み型授は、教師主導の対え込み型授 、生徒がどれだけの学ような活動をするのかである。それは、教師

本校社会科部は、授という考え方である。 のために様々な「仕掛け」 授業改善 B

## 生徒とともに学ぶ

業を終えての生徒の感想です。けないと思った。」戦争の授 「失礼なことだけれど、

習活動を行

したかを重要視

り、教師は脇役視し、常に、生、どれだけ習得

でのある 日三 :: ・ 理動会に向けて取り組んでいます。 初めて鳴子を持つ三年 ・ 理動会に向けて取り組んでい

ってきました。

今年も四年生が代表として踊 会の方々にご指導いただき 参加しています。地域の勇舞

っぱっていました。このある四年生が、三

三年生をひ

また、

諏訪小学校保護者

加治

先日、学校の創 校40周年式典に関わって

の方々と計画を進めていきま を行いたいと、 実行委員として子どもたちが 典及び記念事業が開催され 「思い出」に残るようなこと 別立四十分が二人い 他の実行委員 周年式



も思い出に残る記念事業でしたちにも喜んでもらい、とて ーンを飛ばしたりと、 ちのメッセージを付けたバル奏を聴いたり校庭で子どもた 日は、 警察音楽隊の生演 子ども

ところ、とても喜んでいて、帰ってきてから感想を聞いた 二人の息子にも、 学校から

> 話していました。 た。」と なくなるまで友達と一 「演奏聴きな っかけた。」など楽しそうに か がら踊 ル つ が見え 緒に追 ち B つ

出身で創立十周年の時に在籍 私も息子と同じ諏訪小学校

認め合う場を工夫する。 活動にするために、

③折り合いをつけた話合い

\*\*\*\* ③集団活動に主体的に関わ

\*\*\*\*

44

です の生活を送っていってほしいこれからも楽しく全力で日々 「思い出」が残せるように、 とだと思い ありますが、どれも大切なこ 「思い出」に残ることは色々 ます。 たくさんの



していました。 会等の事前の指導を図り、活動にするために、計画系 の育成」を目指し、話合い活望ましい人間関係を築く児童 境を整える。 動の充実を図って

①自主的、

実践的な話合 います。

計画委員

環



~学校・家庭・地域から

聞かせに行ってきました。

今年は十二回、

出張読み

大型絵本を初めて見る子

小学校や幼稚園より依頼を受

A大型絵本製作 の読書週間、

の会では

水谷

小学校

# 

も

ょ

さこ

11

ることもあるかと思いますが

くせい

子のように個性の強い子ども を少しでも理解していただき、 あたたかい目で見守っていた だきたいと思います。それが 見子にとってもこれから先の 息子にとってもこれから先の

きん

から地域のよさこい つるせ台小学校では、

い祭りに

三年

み、運動会は、 こうと一生懸命 た。その後、 きわたらせることができましれいにそろった鳴子の音を響 も踊りました。 一生懸命踊りに取り組生の力強い動きに近づ 力強い動きに近 地域の体育祭で 青空の下、 き

多くのチームが参 高の踊りができました。姨多くのチームが参加の中、 取り組むことの素晴らしさと、 を通して仲間との絆、 い祭 本気で 練習最

> ママママママママママママママママママママママ できました。保護者の方々に達成感を心から感じることが もご協力い ただきました。こ



バトンタッチです。

聞かせ

は、そんな子どもたちと、大の活動が二十一年間続いたの

毎回嬉しく思っています。 子どもたちに会えることを、 台上で一喜一憂しながらも、

情を見せてくれます。 齢や絵本によって、

私は舞

久し振りの子

Ŕ

その時の

色々な表

型絵本に共感いただき、読み

先生、

賜物です。見てく

つるせ台小学校



などとつぶやきなが

ですが、

なってしまいます

から。

域の 皆さんに助けられて…… 富士見特別支援学校保護者

栩内

正子

援学校に通っています。健常の子供より多くの時間はかかの子供より多くの時間はかかの子供より多くの時間はかかの子供より多くの時間はかからますが、少しずつ成長していると実感しています。はじずれる事が出来ず悩んだい。 り、富して 我が家の息子は 害はこの子の個性なんだと思 うようにしてからは少し気持 立富士見特別支丁は自閉症があ

> てほしいと思って 子どもには多くの事を体験し 方々と接することもあるので、 家族だけでなく、 から先、 生きて います いろ いろな く上で

くれているので、私も安心、子の事を理解し、受け入れっだけでなく地域の方々が、な 人で床屋に行くなど行動範囲おつかいに行ったり、弟と二最近は、近所のコンビニに が広がってきています。 私も安心し 受け入れて 家族 息

### 絵本はだれの も 0

第323号

います。

息子

丁を見守ってくだり出せるのだと思

地域の方々、

これからもよろ

しくお願い

たします

て息子を送り

さる地域の方々にはとても感

とが、私の課題だと思います。るように環境を整えていくこ息子が息子らしく生きていけ謝しています。これから先も、

地域の方々には、我が家の息

大型絵本製作の会 砂

Ш

聡子

があります。それは姿勢です。いつも上手には読めませんががるパワーをもらっています。私の方が励まされ、次につな そんなことはすっかり忘れ 遠くの子にも声が届くように。 絵本のように背筋を伸ばし、 もの笑顔が増えますように。 本との素敵な出会いで、子ど



浩史

# 人ひとりが輝く学校を目指

水谷東小学校

本年度 の話合 る児童を育てるために、 ٠, 事 後の活動にお 事前

より、「互いのよさを認め合

水谷東小学校では、

評価する る支援を明ら かにし、

研究を進めています。それぞれのブロックがめざすそれぞれのブロックがめざすそれぞれのブロックがめざす 児童像に迫っています。学級 活動を通して、 望ましい人間

以上 の三つに重点を置き、 適切に

関係を構築し、 子どもたち一

んでいます。 校をめざし、今日も研鑚を積

け



### 人間尊重教育推進

### 育てよう 広げよう わたしたちのまちに 人間尊重の心

尊重都市宣言をしました。 からだと心の健康を高めよう

私たちのまち富士見市は、

昭

和四十一年に人間

富

士見

市 は 人間

尊 重

宣言都市

です

にすることを宣言したのです。 ご呼びかけながら私たちのまちを人間尊重のまち 個性をよりよく生かし社会のために役立てよう 自分を大切にするとともに、 他人を尊重しよう」

## 学校における人間尊

係で結ばれた学校づくりが進められています。 めの教育が実践されています の子どもたちに確かな学力を身につけさせるとと もたちが大切にされ、 市内の小・中・特別支援学校では、 た、 人間らしくよりよく生きる心をはぐくむた すべての教職員により一人ひとりの 互いに尊重し合い、 人ひとり 信頼関 子ど

# 家庭教育における人間尊

子どもの心を育てる栄養となります。 くむこととなります。 つくるのと同じように、子どもの豊かな心をはぐ **八間としての生き方を学ぶかけがえのない場です。** 子どもにとって家庭は、 親子のコミュニケーションは、 家庭での温かい 安らぎの場所であり、 食事が体を 言葉かけは

どの豊かな心が育つことを願って こ活用ください 、間尊重教育十か条」 日の家庭生活の中で、やさしさや思いやりな が作成されておりますので 「家庭における

子どもたちの健全な育成に努力していきましょう。 庭 学校・行政が力を合わせ、 体となって

### 富士見市 いじめのない学校づくり子ども宣言

### 《小学校宣言》

私たちは、全校児童が仲良く楽しく過ごせる学 校をつくるために、相手の気持ちを考えた行動を 心がけ、いじめのない学校を目指し、以下のこと を宣言します。

- ○私たちは、いじめをしている人に「遊び半分で 相手を傷つけるようなことはしてはいけない。」 と注意します。
- ○私たちは、いじめられている人に「いつでも相 談してね。 一人でかかえこまないで。」と声をか けてあげます。 ○私たちは、いじめを見ている人に「見ているの
- もいじめだよ。いっしょに助けてあげよう。」と 言います。 ○私たちは、お父さん、お母さん、先生たちに「子
- どもの変化に気づいて助けてください。」とお願 いします。
- ○私たちは、友だちのいいところを認め合い、い じめがなくなるまで、「いじめはだめだ。」とう ったえ続けます。

### 《中学校宣言》

私たちは、一人ひとりの個性を認め合える、い じめのない太陽のような学校をつくるために、以 下のことを宣言します。

○私たちは、いじめをしている人に「相手の気持 ちになって、自分の言動を見つめよう。」と声を

- かけていきます ○私たちは、いじめられている人に「一人じゃな いから勇気を出して相談してね。」と声をかけて
- いきます。 ○私たちは、いじめを見ている人に「私たちの一 言で救われる人がいるからみんなで助け合おう よ。」と声をかけていきます
- ○私たちは、お父さん、お母さん、先生たちに「一 人ひとりをちゃんと理解して、良くなかったら 注意をしてください。」とお願いします。 ○私たちは、仲間を大切にして、いじめを撲滅す

る努力をします。

### 家 庭 に お け る 人間 尊 重 教 育 +か

人のいのちを大切にし

健康を大切にし 家族の仕事を分担し ありがとう、ごくろうさまの素直なことばで おはよう、おやすみ、 1) 感謝の心を育てましょう からだづくりにつとめましょう ことばが聞こえる温かい家庭をつくりましょう のちある動物、 正しい食事と適度な運動 植物をいたわりましょう ただいま、 おかえり

 $\equiv$ 

やさしさ 分かちあい助けあっていきまし 人の喜びを喜びとし 家族の一員としての役割をはたしましょう いたわりの心を大切にし 人の心の痛みを

六

五.

四

物を大切にする心を育てましょう どんな物も人の汗と力でできることを知 おとしよりの方々に学びましょう

大丈夫

君のそばには

ぼくが

(勝瀬中学校

年

筒場

八

九

七

正 正しくやさしいことばでつつまれ しいことをつらぬく強い心で るい家庭をつくりましょう

気ある行動をとりましょう

+

### 間 尊 重 わ し たち

の

合

葉

「このくらい」

軽い気持ちが

傷つける

東中学校

年

西澤

桂祐)

### あなたの (1 ね (諏訪小学校 笑顔が仲間 五年 救うんだ

柳沢

やり みんながもてば やさし い社会 大志)

、みずほ台小学校 五年 澤口 木香)

ありがとう」そのひと言が (南畑小学校 五年 宝物 谷合

央

笑顔いっぱい (つるせ台小学校 ふやそうよ 五年 大島

1)

やり

心開いて 東中学校 「ありがとう。」 年 石原 なつみ ,咲美

人間地区人権教育推進協議会 人間郡市同和対策協議 応募作品より

富士見市人権教育推進協議会

0)

少しの一歩を踏み出すため

### 人間尊重 ・私の主張

### 問題について 権

た人、 すが私は、 だから、いじめをとめられるのはいじめを見 くような堂々としたものではないと思います。 ません。しかし、 このように思っている人は多くいるかもしれ ったく関係のないものだと思っていました。 やられてしまう側の問題であり、自分にはま 教 びを求めている助けを見つけてあげられる は誰なのでしょうか。 私はいままで「いじめ」というのは、 師 感じとった人がやるべき事なのです。 のやる事でもあるかもしれません。 いじめというのは親や教師が気づ いじめられている人の心の もちろん、 親や学校 やる側 で

はずれ 校のクラスの中でおこるちょっとした 見た、という経験はありません。ですが、 せを見てしまった事が私にはあります。 事はできないかもしれないけれど嫌じゃな もしれません。 やられてしまった人はとても心を傷つけた という人はいないでしょう。でも私は ままで生きてきてとても大きないじめを B 「菌ごっこ」 その人の気持ちは全てを知 などといういやがら 「仲間 この 学

をやった一人なのです。

る

二年 未詩 た一つの理由です。 もこの時の自分を責めることしかできません。 まったのです。なぜ、 ませんでした。 しかし、 たのかと思う人はいると思います。 なぜ言えなかったのか。 ただ、 見て見ぬふりをしてし 止めることができな それはたっ

今の私

西中学校

湯宮

のに うと できなかった私も入ります。 なくなり、 やっている側、 空気を読んでしまうといじめやい しょうか。私はいじめやいやがらせで怖 ない言葉をかけている人もいるのでは しょうか。いじめやいやがらせをとめてしま すが同じように考える人はいるのでは このように思う私はとても弱 こわかったから。 「そのいやがらせが自 のです。それは、 『空気』があると思います。でも、 『空気が読めない』という意味のわから 集団のいじめ・ やられている側の問題ですま () やがらせを止める事が 分にまわってくる 1) やがらせに変わ 私もいやがらせ 1) 人間です。 やがらせは はないで ない その のが いも で で

にできる事は りませ う事です。 もいじめなどをおこす側になってしまうとい ここから考えられる事、 私 私はもう、 が目の前にいじめがおこった時 そんな事になりたくあ それはどんな人で

やめようよ。

か

というこの一言をまわりの人に言う事ができ

「やめようよ。」

たが、 れる言葉を言うことができると思います。 は思いません。 いますか。 じめをやるような人と同じくなりたいとは思 よりよっぽどいい事だとは思いませんか。 をしたら自分がいじめられると思っていまし 支えになるでしょうか。 しまう人にとってその言葉はどれだけの心の は私もわかりません。 一言です。ですがこれでいじめがおさまる いじめという最低な事をやる人になる 私は何があってもそうなりたいと 今の私なら、 前の自分はこんな事 でも、 いじめをとめら いじめられて

です。 思いませんか。もし、 ものをとめる事ができる。 で大きな力となり、 ŋ な人がいるのならば、 てただ見まもることしかできないというよう 動で人の力になれるというのはすごい ている人を救う事だってできます。 にはできます。そして、 ってしまう前に少しでもやめさせる事が私達 完ペキになくならないとしてもいじめがおこ の身近にある恐ろしいものなのです。 なるということはありません。 ります。 いじめというのは何かをすれば絶対になく ちょっとの勇気で変えられることがあ 一人一人が少しの一歩をふみだす事 いじめなどという最低な 今いじめを目の前 たったの一言でい いじめられて傷つい 私はそう思います。 なので、 自 ですが、 分の行 私達

意

見に付

け足して。」

「 ○ ○ さ

楽しめるの

か、

子どもたち ればみんな

**(**)

にあって一

際際立ってピンク色に咲

緑の木々の中

日本人と

ると小林秀雄も宣長の著作で述

べて

まさに山桜その物に美しさがあ

ことである。

「〇〇くんの

話

し合う。

どうす

国語の授業で発表したとき

### 育委員会だよ

### 富士見市高等学校等 入学準備金利子補給のご案内

この制度は、高校、専修学校、専門学校、短期大学及び大学へ 入学する者の保護者で、日本政策金融公庫の教育一般貸付(入 学資金)を受けた方に対し、市がその返済利子の一部又は全部 を助成し、経済的負担の軽減を図るものです。

### ◇利子補給対象者

- (1)市内在住の方
- (2)市税(市県民税、固定資産税、軽自動車税)を滞納してい
- (3)日本政策金融公庫の教育一般貸付(入学資金)を受けて いる方

### ◇利子補給額

対象額は、融資額の内70万円以内の額を限度とします。 利子補給額は、融資を受けた利率で、元利均等月賦償還、据置 期間なしとして計算します。

### ◇利子補給期間

教育一般貸付の融資を受けた日の属する月の翌月から5 年を限度とします。

### ◇申請手続き及び問合せ

教育委員会教育政策課まで(富士見市立中央図書館2階) 049-251-2711(内線611、612)

※教育一般貸付の融資に関する問合せは、日本政策金融公庫へ

· 日本政策金融公庫 川越支店

**T** 3 5 0 - 1 1 2 3

川越市脇田本町14番1日本生命ビル5階 049-246-4171(申込み相談)

国の教育ローンコールセンター

0570-008656(ナビダイヤル)

0570-008656(ナビダイヤル)

平成26年度埼玉県小中学校児童生徒美術展

### 富士見市内展のご案内

時 1月23日(金)  $: 0.0 \sim 1.7 : 0.0$ ☆日 9 2  $: 0.0 \sim 1$ : 0 0 4日(土) 7 9  $9:00\sim17:00$ 5日(日)

> 26日(月)  $9:00\sim15:00$

☆会 場 富士見市民文化会館キラリ☆ふじみ

### 富士見市書き初め展のご案内

時 2月10日(火)17:00~21:00 ☆日 11日(水)  $9:00\sim21:00$ 

 $9:00\sim14:00$ 12日(木) 場 針ケ谷コミュニティーセンター ☆会

3階展示ギャラリー

たちは、 歌声 合奏の練習を真剣に取  $\overline{\mathcal{O}}$ 晴 朝の光景である。 0 れ 私が担任している四年 やかな表情と心に響く 音楽会に向けて合唱 り組 子ども 6

を送ってい

るかの 思い、 合唱: 組 仲 曲 む姿に 子どもたちは、 ように日 まさに合 の曲 間で支え合 名は は、 唱 々 目 「友だちだ

仲

間

を か

でいる。

キラ輝 ふじみ野小学校教諭 < ラ ス 中

子どもたちが自主的に進 る。 また、 といったクラスの 係や実行委員を中心 「お楽しみ 村 潤 会 B 行 め 事 7 

0)

学校生活

曲を体現す

0) う発表がたくさん出た。 かしている証 ん 意見に耳を傾け、 0) 考えに似て だ。 1) . て。 \_ それ 仲 と

と心

が震えてくる。

1) を見

ながら取 目標に向

元張る。

で いる。

その様子を見ている

は、 日 々 仲 蕳 0) 子どもたち

言葉から学ん を生 間 1)

実行 0) 何 があっても話し合 している。

歌と演 高 て私も 1, そ な たちと共に一歩ずつ更 そんなクラスだからこそ、 みを目指して 楽会でもきっとすばらし 子どもたちは着実に成長 つ いと私は思っている。 る。 日々刺激を受け、 の行事や出来事を通 奏にしてくれるにち そして、 きたい 担任とし 子ど が

る。

「桜の本当の美しさは山

一桜に

は、日本の歴史からすれば新し

確かに染井吉

しようと子どもたちは考え 話 し合 1) は、 活発だ。 1)

編

集

日

記

· で解 吉野ではないらしい。 あり」と私たちが美しいと思う染井 える。 桜のかかわりは深い。 ってその色合いも美しく、 と花が同時に開き、やや赤みがかか 時代の美観であろう。山桜は、若葉 していたことは多数の作品からも分 もある本居宣長は、桜をこよなく愛

江戸時代の国文学者であり医

知識獲得の足場となり、 学校で学んだ(インフォーマル) 授業がかわると子どもが変わる。」 き方に関わる学びとなることが、 化が求められているという。教科の 識と経験が日常的 の激しい社会での使える知識とは、 だろうとのこと。 感動は忘れられない。 るのとは別である。私自身もゴッホ を巡回しているが、 るものである。優れた芸術品が世界 「の学力となる。「教師 65%が現在存在しない職業に就く 今後、平成二十三年に入学した子 本物に触れる体験は、 「ひまわり」を観たときの衝撃と 「活用」 を深め、 奈須先生は、 (フォーマル) 写真や画像で見 最終的に生 学びの一体 心に刻まれ が変わり、

変化

な知

伺ったことがある。「本物」とは何

題で上智大学奈須正裕先生のお話を 「本物」 「本物の学力を育てる」という演 に触れる価値の大切さを考